

BUREAU DE ROSAVENTURE.

Ecole élémentaire, 1ère classe F. et A.—Mlle Flore Lefebvre.
2 novembre 1869.

J. A. LABEL,
Secrétaire.

BUREAU D'AYLMER, OTTAWA.

Ecole élémentaire, 1ère classe F.—MM. Jean Eugène Emile Guérin, Angus Kennedy, Thomas G. Bothwell; Mlles Mary Theresa Brady, Marie Joséphine Poitras.

Ecole élémentaire, 2de classe F.—Mlle Rebecca Smith.
2 novembre 1869.

J. R. WOODS,
Secrétaire.

BUREAU DE RIMOUSKI.

Ecole élémentaire, 1ère classe F.—Mlle Joséphine Brisebois.
2 novembre 1868.

P. G. DUMAS,
Secrétaire.

BUREAU CATHOLIQUE DE RICHMOND.

Ecole élémentaire, 1ère classe A.—M. Patrick Daly.
2 novembre 1869.

F. A. EBLES,
Secrétaire.

BUREAU CATHOLIQUE DE QUÉBEC.

Ecole élémentaire, 1ère classe F.—Mlles M. Zélie Collin, M. Henriette Dugal, M. Hertaïne Fortin, Marie Guy et M. Jean Garneau.

Deuxième classe F.—Mlles M. Exilda Beaudet, M. Henriette Pamela Bernier, M. Rose de Lima Bertrand, M. Agnès Céline Blais, Adéline Bontin, Félicité Léda Bussière, M. Léa Bryère, Odile Caron, M. Emélie Côté, Luce Emélie Couillard Després, M. Euphémie Joséphine Fortier, M. Philomène Gagnon, M. Adéline Grammont, M. Emma Germain, M. Elmira Grégoire, M. Esther Grenier, Adéline Laverdière, Céline Henriette Leclerc, Rose Délima Leclerc, Marie Athalie Levasseur, M. Alvirna Ouellet, Zélie Petit dite St. Pierre, M. Aurélie Roy, Virginie Roy, M. Adèle Roy, M. Clarida Savard, M. Louise Thivierge, Wilhelmine Tremblay, M. Henriette Trépanier et Catherine Fitzgerald (A).

3 août 1869.

Ecole élémentaire, 1ère classe F. et A.—Mlles Elizabeth Neville et M. Anne Mathilde Tardif; Rose de Lima Bontin, Carolice Alphonsine Gagné, Lse. Alphonsine Huot, M. Luce Michaud, Catherine Adélaïde Paré et M. Patrick Murphy. (A).

Deuxième classe F.—Mlles M. Anne Dion, M. Esther Dumont, M. Philomène Cauchon, Adélaïde Pamela Frenette, Julie Sara Landry, Victoire Morin, Henriette Roy et M. Caroline Roy.

2 novembre 1869.

N. LACASSE,
Secrétaire.

BUREAU CATHOLIQUE DE MONTRÉAL.

Ecole modèle, 1ère classe F.—M. Désiré Brodeur et Mlle Thérèse Plamondon.

Deuxième classe F. et A.—M. William Riley.

Ecole élémentaire, 1ère classe F.—Mlles Marie L. Charlotte Bédard, Mathilde Richer, Marie Salva, Hélène Desjardins, Adéline Girard, Marguerite Adélaïde Hébert, Rosalie Lamoureux, Anne Lanthier, Rachel Alice Leblanc, Mélanie Lefebvre, Malvina Martel, Mélanie Morin, (A. et F.) Helen Nichols et Mary Corcoran.

Deuxième classe F.—Marie Louise Bissonnet, Céline Leclair, Rose de Lima Miron, Céline Pilote et Malvina Prévost.

2 novembre 1869.

F. X. VALADE,
Secrétaire.

BUREAU PROTESTANT DE MONTRÉAL.

Académie, 1ère classe A.—M. F. C. Emberson.

Ecole modèle, 1ère classe A.—M. James Cruickshank.

Ecole élémentaire, 1ère classe A.—Mlles Christina Blair, Susanna Cowan, Annie Eliza Moore, Alice Robinson et Mde. Eliza McDonald.

Deuxième classe A.—Mlles Margaret A. Beattie, Eliza Anna Grant, Maria Owens, Jane Remington, Delia Robson et Cynthia Traver.

2 novembre 1869.

T. A. GINZOS,
Secrétaire.

JOURNAL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

QUEBEC (PROVINCE DE QUÉBEC), DÉCEMBRE 1869.

Petite Revue Mensuelle.

Ce dernier mois a été marqué par l'événement le plus important, non seulement de l'année, mais on peut dire de ce siècle. C'est le huit Décembre, jour de l'Immaculée Conception, qu'a été ouvert le dix-neuvième Concile œcuménique, le Concile du Vatican. Déjà, des papes les plus éloignés de la capitale du monde catholique étaient arrivés en foule les Pères de l'Eglise. Sur 994 prélats dont se compose actuellement la hiérarchie de l'Eglise Catholique, 700 s'étaient rendus à l'appel du Souverain Pontife. C'est au milieu de cette auguste assemblée, représentant la plus grande somme de lumières intellectuelles, que le Saint-Père ouvrait les cérémonies du Concile, au bruit des salves des Forts Saint-Ange et du Mont Aventin, pendant que la foule respectueuse, composée d'étrangers de toutes les nations, était plongée dans l'admiration devant l'incomparable éclat de ces fêtes de Rome.

Il ne nous appartient pas, et il n'entre pas non plus dans les cadres de cette revue, de décrire l'aspect que présentait alors l'immense basilique de St. Pierre; nous n'avons pas non plus à détailler les pompeuses cérémonies des assemblées du Concile: aussi nous contenterons-nous de dire avec tous les correspondants qui ont écrit sur ce sujet, que jamais, de nos jours on n'avait vu splendeur pareille, et qu'aucune des fêtes du dix-neuvième siècle n'était comparable à celle-là. Le monde a vu déjà dix-huit Conciles, mais aucun n'est aussi incontestablement œcuménique que le Concile du Vatican. En effet, les Pères, en si grand nombre, venant des extrémités les plus éloignées, représentant chaque région, chaque province du monde, remplaçant avantageusement le nombre des Souverains et la majesté impériale, qui jetait, il est vrai, beaucoup d'éclat sur les cérémonies, mais qui, par contre, jetait aussi beaucoup de trouble dans les délibérations. Pour nous, nous dirons avec le *Tablet* de Londres, l'organe de Mgr. Manning, que cette absence des potentats de la terre, nous fait espérer que l'harmonie la plus parfaite ne cessera d'exister entre les docteurs de l'Eglise. Nous acceptons aussi, avec le même journal, comme un heureux présage, le fait que le Concile a été ouvert le jour même désigné par Pie IX, lorsque, pour la première fois, il annonça la résolution qu'il avait prise de réunir autour de lui les Evêques de l'Eglise Universelle. Le Concile du Vatican, commencé le 8 décembre, poursuit son œuvre: les comités se forment, l'ouvrage est distribué, et le désir du Pape est, dit-on, de clore cette grande assemblée le jour de la fête de St. Pierre, c'est-à-dire le 29 Juin 1870. Le journal que nous avons déjà nommé montre quelle différence il y aura alors entre ce Concile et celui de Trente. Ce dernier, ouvert le 15 Décembre 1545, n'aborda son formidable travail que 27 ans après le jour où la nécessité de sa convocation avait été publiquement proclamée. Léon X, Adrien VI et Clément VII étaient morts dans l'intervalle sans avoir pu porter remède aux maux que tous apercevaient et qui, grâce à ces délais, ne faisaient que s'enraciner davantage. Plus tard, quand Paul III voulut inaugurer le Concile, d'abord à Mantoue, en 1537, puis à Vicence, en 1538, ses desseins furent